



## LA BIBLIOTECA INFORMA...

Guadalupe Piña Ortiz

**E**l año pasado fue nominado oficialmente “2006. Año del bicentenario del natalicio del Benemérito de las Américas, Don Benito Juárez García”.

Para conmemorar este acontecimiento el Instituto Nacional de Antropología e Historia dedicó al Benemérito dos exposiciones.

La primera, que llevó el mismo nombre que el libro publicado, se exhibió en el Museo Nacional de Historia en el Castillo de Chapultepec, “El buen ciudadano: Benito Juárez 1806-2006” libro antológico de 199 páginas que contiene 15 trabajos acerca de Benito Juárez. La segunda exposición fue en la Galería de Historia, Museo del Caracol, donde se expuso: “Juárez a una tinta: El Benemérito de las Américas visto por 12 artistas gráficos 1806-2006”. Este es un catálogo de 61 páginas donde se exponen los trabajos realizados en el Taller de Gráfica Popular, con autores como Leopoldo Méndez, Raul Anguiano, Pablo O’Higgins, Fanny Rabel, entre otros.

Esta conmemoración, fue complementada con la publicación “Mi Juárez de todos los días”, que contiene las pinturas que Gilberto Aceves Navarro (Premio Nacional de Artes, 2003) realizó con el rostro de Juárez.

Los 3 títulos están a su disposición en la Biblioteca “Ernesto López Yescas” del Centro INAH Sonora.

## VIDA ACADÉMICA



Cristina García Moreno

- Del 5 de junio al 6 de diciembre, las historiadoras Esperanza Donjuan y Ana Luz Ramírez, asistieron al Curso - Seminario “Liberalismo y Republicanismo en Hispanoamérica (siglos XVIII-XIX): Nuevos Enfoques”, impartido en el Colegio de Sonora.
- En el mes de septiembre, el Arqueólogo Júpiter Martínez presentó la ponencia “Casas en Acatilado de la Sierra Sonorense: una Mirada desde Lumholtz al Laboratorio of Tree Ring Research”, en el marco del Simposio Román Piña Chan, en la Ciudad de México.
- El 8 de septiembre de 2006, César Quijada presentó la ponencia “Espirales y Circulos Concéntricos en Sonora” en el coloquio “Spirals: The Most Common Rock Art Element in the World?”, dentro del XV Congreso de la Unión Internacional de Ciencias Prehistóricas y Protohistóricas, realizado en la Universidad de Lisboa, Portugal.
- En el mes de septiembre, las historiadoras Raquel Padilla y Ana Luz Ramírez presentaron la ponencia “Anglos, Apaches y Cólera en la Pimería Alta, 1849-1851”, en el marco del Congreso Internacional Salud Enfermedad de la Prehistoria al Siglo XXI, en la Ciudad de México.
- El 24 de octubre, el arqueólogo César Quijada ofreció la conferencia “Antiguos Caminos entre Sonora y Chihuahua”, en la Sociedad Sonorense de Historia, como parte de los “Martes en la Historia”.
- Del 6 al 9 de noviembre, las historiadoras Esperanza Donjuan y Ana Luz Ramírez asistieron al curso-taller “Teoría de la Historia y Ámbito Archivístico. Manejo Hermenéutico de Fuentes en Línea Existentes en el Archivo General de Indias”, impartido por el Maestro Aarón Grageda Bustamante, en el Departamento de Historia y Antropología de la Universidad de Sonora.
- El 10 de noviembre, la historiadora Esperanza Donjuan, participó como Jurado Dictaminador en la convocatoria de PACMYC 2006, realizado en Hermosillo.
- En noviembre, la historiadora Raquel Padilla Ramos presentó la ponencia “Entre la tolerancia y los malcontentos. El legado misional jesuita en el río Yaqui”, durante el IV Foro de las Misiones del Noroeste de México.
- También en noviembre, Raquel Padilla dio lectura a la ponencia “Entre Ignacio Pesqueira y Nuestra Señora. Los yaquis insumisos en la matanza de Bécum” en el Simposio de la Sociedad Sonorense de Historia.
- Los días 18, 19 y 20 de noviembre, el antropólogo José Luis Perea, director de nuestro Centro, el arquitecto Zenón Tiburcio, director del Museo de Sonora, las historiadoras Esperanza Donjuan y Ana Luz Ramírez, así como la arqueóloga Elisa Villalpando, participaron en el “Seminario de Arte Sacro”, impartido por la Doctora Clara Bargellini. Dicho seminario se realizó in situ en las poblaciones de Arivechi, Santo Tomás, Bámori, Sahuaripa, Moctezuma, Bacadéhuachi y Bacerac.
- En el mes de noviembre, la historiadora Ana Luz Ramírez, presentó la ponencia “La Pimería Alta en el ocaso del siglo XVIII a través de un informe del Colegio de la Santa Cruz de Querétaro”. Y al arqueólogo Júpiter Martínez presentó “La Misión de Nuestra Señora de los Dolores de Cosari”, ambos en el marco del IV Foro Internacional de la Misiones del Noroeste de México, en la Sociedad Sonorense de Historia.
- En el mes de noviembre, la Historiadora Ana Luz Ramírez impartió la charla: “Propuestas Metodológicas para el Estudio de la Resistencia Yaqui de Principios del siglo XX” a alumnos del Departamento de Historia y Antropología de la Universidad de Sonora.
- Entre el 27 de noviembre y 2 de diciembre, se realizó el Simposio de la Sociedad Sonorense de Historia en el cual, la historiadora Esperanza Donjuan participó con la ponencia “Los Funcionarios de la Hacienda Pública en Sonora en la Primera Mitad del Siglo XIX”.
- Del 5 al 8 de diciembre, Martha Olivia Solís Zatarain del área de difusión y Guadalupe Piña Ortiz de la biblioteca del Centro INAH Sonora, asistieron al Taller de Periodismo Cultural que impartió el Lic. Arturo García Hernández del periódico La Jornada (actualmente encargado de la sección cultural); en las instalaciones del Colegio de Sonora.
- Libros publicados: “Conflictos Electorales Durante el Porfiriato en Sonora. Una Revisión de los Recursos de Impugnación de Resultados Electorales Municipales, 1900-1910. Autor: Esperanza Donjuan.